

# Harrisburg: huida masiva tras otro escape nuclear

La central atómica pierde 40.000 litros de agua radiactiva

Washington. — Cerca de 40.000 litros de agua radiactiva escaparon el viernes de la central nuclear de la Isla de las Tres Millas, en Harrisburg, célebre desde que el 28 de marzo de 1979 protagonizó el más grave de los accidentes nucleares registrados hasta ahora en una planta atómica.

Esta nueva fuga de agua del sistema de refrigeración se debió a un fallo en el sistema electrónico de uno de los generadores de vapor. El fallo afectó al reactor número dos, único que sigue en funcionamiento tras el citado accidente del año pasado.

Dentro de unos días estaba previsto que se iniciasen en la central nuclear los trabajos para conseguir la liberación del gas criptón contaminado en marzo de 1979. El mero anuncio de la operación hizo que un veinte por ciento de las poblaciones de los alrededores de la central abandonasen sus hogares. Tras el anuncio de la nueva fuga radiactiva, la huida se ha intensificado.

Un portavoz de la *Metropolitan Edison*, empresa que explota la central nuclear, ha señalado que la fuga del viernes no afectará la prevista liberación del gas criptón.

EL PERIODICO  
Miércoles, 2 de julio de 1980

EL PERIODICO  
Domingo, 29 de junio de 1980

## Francesc Callà no recibe al alcalde de Ascó

### El presidente de la Diputación aborda por su cuenta la crisis municipal

Ascó (Ribera d'Ebre). — Tres meses lleva esperando el alcalde de Ascó, Joan Carranza, a que le reciba el presidente de la Diputación de Tarragona, Francesc Callà, de CiU, para abordar el problema de la crisis municipal. El Consistorio de Ascó está compuesto en este momento únicamente por los cinco concejales de la candidatura *Defensa Popular* de signo antinuclear, con lo que no se alcanzan los dos tercios de concejales necesarios para aprobar algunas cuestiones de importancia.

Esta situación viene prolongándose desde mediados del pasado mes de abril, fecha en que los seis concejales de CiU, CC-UCD, ERC e Independientes presentasen su dimisión tras una asamblea popular celebrada el día 19 en que fueron rechazados sus planteamientos. Posteriormente dimitieron incluso los candidatos de todas las listas.

#### Callà maniobra

El decreto ley de elecciones locales prevé que en estos casos, el presidente de la Diputación podrá designar entre personas de la población los nuevos concejales, Francesc Callà ha tomado ya iniciativas en este sentido, enviando cartas a diversas personas de Ascó, entre ellas incluso afiliados a Fuerza Nueva, con algunas de las cuales se ha entrevistado ya, con el propósito de nom-

brarles en sustitución de los seis concejales.

En todos estos contactos ha estado totalmente marginado el propio alcalde, Joan Carranza, cuya candidatura ha manifestado que cualquier iniciativa debe serle al menos consultada.

#### Las nucleares presionan

En medios políticos de Ascó se considera que las personas llamadas a consultas por Francesc Callà han sido elegidas, más que con criterios de partidismo político, en base a con un común denominador: su oposición al actual alcalde y su candidatura *Defensa Popular*. En este sentido se insiste en que las nucleares están presionando, favorecidas por la postura pronuclear del presidente de la Diputación.

El clima de tensión se ha agravado al circular el rumor de que los nuevos concejales que se nombrarían «serían capaces incluso de utilizar los fusiles para arreglar el Ayuntamiento», según ha manifestado a EL PERIODICO el alcalde de Ascó, quien ha añadido que «la designación a dedo de unos concejales está reñido con la democracia» y que «la única alternativa es convocar nuevas elecciones para los puestos que quedan vacantes en el Consistorio».

— J. Gonell

